

Beantwortung einer Anfrage nach § 4 der Geschäftsordnung öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Bezirksvertretung 3 (Lindenthal)	

Kitschburger Straße - Stellungnahme der Berufsfeuerwehr Köln AN/0352/2022

Zur den Fragen der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen:

- Welche Konzepte hatten bzw. haben die Berufsfeuerwehr Köln und die Rettungsdienste während der Zeiten, in welchen die Kitschburger Str. für den motorisierten Individualverkehr Verkehr gesperrt ist? (Wochenenden, Feiertage, Sommerferien, im ersten Halbjahr 2021 pandemiebedingt)*
- Welche Unterschiede in der Qualität der Notfallversorgung konnten in diesen Zeiten gegenüber den Zeiten ohne eine Sperrung der Kitschburger Str. festgestellt werden.*

nimmt die Verwaltung wie folgt Stellung.

Zu Frage 1

Die Kitschburger Straße bildet die direkte Nord-Süd-Verbindung zwischen der Mommsenstraße und dem Maarweg und verbindet die Feuer- und Rettungswache Lindenthal (Standort Gleueler Straße zwischen Gürtel und Mommsenstraße) auf schnellstem Weg mit einigen westlichen Kölner Stadtvierteln. Eine Sperrung der Kitschburger Straße, wie an Wochenenden, Feiertagen und Schulferien bedeutet grundsätzlich einen Umweg über den Gürtel mit häufig stockendem Verkehr und vielen Ampeln, was einen erheblichen Zeitverlust bedeutet.

Zur Reduzierung der auf diese Weise zustande kommenden Verzögerungen von ggf. mehreren Minuten haben die Feuerwehr und der Rettungsdienst die Möglichkeit, über eine Feuerweherschließung die Schranken in der Kitschburger Straße zu öffnen und die Straße zu nutzen. Dadurch wird der Zeitverlust gegenüber der freien Durchfahrt, der sich aus zweimaligem Öffnen und Schließen von Schranken ergibt, auf etwa zwei Minuten reduziert.

Zu Frage 2

Eine direkte Aussage kann hierzu seitens der Verwaltung nicht getroffen werden, da hier mehrere Faktoren zusammenkommen, von denen Alarmierung und Anfahrt der Einsatzmittel abhängig sind. Diese Faktoren können einzeln betrachtet und ausgewertet werden, nicht aber im komplexen Kontext. Daher muss davon ausgegangen werden, dass es durch die Sperrung der Kitschburger Straße in einigen Fällen zu Verzögerungen von bis zu zwei Minuten kommen kann.